

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Société gabonaise d'urologie : cancer de la prostate, deuxième cause de décès chez l'homme au Gabon

Rudy HOMBENET-ANVINGUI  
Libreville/Gabon

“**L**E cancer de la prostate”. C'est le thème de la première journée scientifique que vient d'organiser la Société gabonaise d'urologie au Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL). Elle intervient quelques mois après la campagne Novembre bleu, ayant porté sur la sensibilisation autour des cancers masculins. Et devrait contribuer à une communication efficiente autour de ce mal qui s'attaque aux hommes. Le cancer de la prostate est une maladie fréquente touchant la prostate, une glande de l'appareil reproducteur de l'homme. Ce cancer constitue la deuxième cause de mortalité chez les hommes de

plus de 50 ans dans notre pays. Selon les objectifs de cette rencontre scientifique, il s'agit de ce fait, de dresser un état des lieux de cette pathologie au Gabon et étudier l'évolution, voire proposer une nouvelle stratégie de prise en charge. Plusieurs sous-thèmes ont été retenus durant les échanges dont les pathologies tumorales, la prise en charge des cancers à haut risque nécessitant une intervention chirurgicale, le pronostic de complications urologiques du cancer du col de l'utérus à l'Institut de cancérologie de Libreville (ICL) ou le cancer du côlon et les urgences chirurgicales. Les femmes ne sont pas en reste. Les médecins ont soulevé la problématique de “l'amputation traumatique de l'urètre antérieur et du clitoris des suites d'un accident domes-



Vue partielle des participants à la première journée scientifique de la Société gabonaise d'urologie au CHUL.

tique” ou même du “syndrome du périnée descendant”. “Le cancer de la prostate au Gabon est très fréquent. Nous souhai-

tons que les travaux effectués sur cette maladie pendant le mois de Novembre bleu soient soumis au ministre de la San-

té”, a suggéré Dr Jean Massandé-Mouyendi, l'un des membres éminents de la Société gabonaise d'urologie.

## Ramadan : l'appui de Gabon-Action à la communauté musulmane

Photo: Prissilia M. Mouity



Le président de l'AGA, Surya Mbeng, remettant les vivres au vice-président du CSAIG.

Prissilia M. MOUITY  
Libreville/Gabon

**T**IDJANI Malem, vice-président au Conseil supérieur des affaires islamiques du Gabon (CSAIG), a reçu mardi, jour du début du jeûne musulman, des mains de Surya Mbeng, président fondateur de l'association Gabon-Action, un don de produits alimentaires au siège du CSAIG. Cette action solidaire vise à accompagner la communauté musulmane en cette période du Ramadan. Le don qui était composé de produits laitiers, du riz, d'huile, du sucre, du café etc., devrait servir aux musulmans qui jeûnent de s'alimenter aux

heures recommandées. Les bénéficiaires, qui se disent honorés, déclarent percevoir dans cette action sociale de nombreuses vertus véhiculées par leur bienfaiteur, à savoir : le partage, la solidarité et la communion, etc. “ En ce mois de Ramadan, nous exhortons toute personne au partage. Ce don que nous recevons sera redistribué dans des familles musulmanes. Et nous espérons qu'il les aidera un tant soit peu ”, a souligné Tidjani Malem. Parce que la crise sanitaire actuelle impacte considérablement les activités de nombreuses familles musulmanes, Tidjani Malem a invité toute personne de bonne foi à emboîter le pas au responsable de Gabon-Action.

## La prostate, premier cancer masculin au Gabon

J.M  
Libreville/Gabon

**T**ROIS sessions organisées autour de vingt-neuf thématiques ont ponctué les travaux de cette journée scientifique de la Société gabonaise d'urologie. D'abord, par visioconférence, le Pr Wenslas Odzébé de l'université Marien-Ngouabi de Brazzaville (Congo) a fait un état des lieux de l'évolution du cancer de la prostate dans notre sous-région. “L'Afrique centrale va connaître des incidents graves dans les vingt prochaines années. Pour l'instant, plus de deux millions de personnes souffrent de la maladie. Le dépistage à partir de l'âge de 40 ans est le moyen nécessaire pour une prise en charge rapide. Et pour lutter contre la maladie, il faut faire plus de sport et de manger plus de légumes ”, a-t-il indiqué. Touchant au cœur des travaux, le Dr Adrien Mougougou du Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL) a présenté un cas d'étude sur le thème “Connaissances, attitudes

et pratiques des personnels de santé sur le cancer de la prostate à Libreville”. S'appuyant sur une étude réalisée dans le milieu hospitalier de la capitale entre septembre et décembre 2019, le praticien relève que le cancer de la prostate est le cancer le plus fréquent chez l'homme âgé. C'est un enjeu majeur de santé publique. Sur un échantillon de 150 personnels de santé dont l'âge moyen est de 36 ans, dans les trois structures hospitalières de Libreville et Owendo, bon nombre de personnels, soit 13 % ne savaient pas l'âge exact auquel il fallait faire le dépistage. Et la moitié des participants recherchaient des antécédents familiaux de cancers chez les patients. Une partie, soit 60 %, proposait le dépistage systématique durant leur pratique. La majorité des personnels de santé interrogés suggéraient d'instituer une journée de dépistage dédiée aux cancers masculins. Cela découle d'un constat : le cancer de la prostate est le premier cancer masculin au Gabon. Conclusion : les personnels de santé ont des connaissances insuffisantes



Le Dr Adrien Mougougou présentant un cas d'étude sur la connaissance, les attitudes et les pratiques des personnels de santé sur le cancer de la prostate.

sur l'incidence et les facteurs de risque, ainsi que le dépistage du cancer de la prostate. “ Il est important de sensibiliser les populations, mais aussi d'améliorer la formation du personnel soignant sur cette pathologie ”, a conclu l'urologue.